

Souvenir de la Caserne de Beaulieu

Jusqu'au XVIII^e siècle, la ville ne dispose pas de lieu fixe pour abriter les garnisons de soldats. En fonction des besoins, ils sont logés chez l'habitant, ce qui n'est pas sans provoquer des tensions. Les premières casernes sont construites en France sous le règne de Louis XIV (1638-1715). **La caserne Moulin du quartier de Beaulieu, construite sous Louis-Philippe (1830-1848),** se situe à l'époque en face de l'entrée de la prison actuelle (centre pénitentiaire de Caen). Elle sert de logements aux militaires chargés de la surveillance des prisonniers. Puis, l'administration de la Guerre la met à la disposition des familles sans abri en 1923. En 1936, elle accueille des réfugiés espagnols qui fuient la guerre civile et est occupée par les Allemands pendant la Seconde Guerre mondiale.

Désaffectée à la fin du Conflit, elle est finalement détruite en 1977 pour élargir la rue et est remplacée par la bibliothèque en 1982. Derrière la bibliothèque, au niveau de la rue du Pot d'Étain, sont visibles les vestiges de la caserne (mur).



Caserne Moulin.

Le saviez-vous ?

- **Un centre pénitentiaire** est un établissement qui comprend au moins deux quartiers à régimes de détention différents : une maison d'arrêt et un centre de détention.



Entrée de la Maison d'arrêt ou prison cellulaire.

- **La maison d'arrêt** est une prison qui détient les personnes en attente de jugement ou les condamnés qui n'ont pas encore été affectés à un établissement et **le centre de détention** accueille des personnes condamnées à une peine privative de liberté.

- **La prison de Caen est l'une des plus anciennes prisons de France.** Elle fut construite à la fin du XIX^e siècle dans un esprit très moderne pour l'époque : une « prison cellulaire » c'est-à-dire où chaque détenu pouvait être affecté à une cellule individuelle.

